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保護者の皆さま            2024/11/30 

            四條畷学園大学附属幼稚園 

 

令和6年 11月最年少・年少対象参観 アンケート結果のご報告とお礼 

 

「令和 6 年１１月最年少・年少参観アンケート」にご協力いただきありがとうございました。集計結果

につきましてご報告いたします。 

多数のコメントも頂戴しておりますので、内容を確認し、整理した上で次年度以降の参観等をより良い

ものとするため活用させていただきたいと思います。 

このたびは、アンケート調査へのご協力、本当にありがとうございました。 

 

開 催 日：2024 年 11 月 22 日（金） 

アンケート期間：11 月 22 日～11 月 28 日 

回 答 件 数：46 件 

その他    ：コメントについて一部修正等を行っています。（主に個人情報関連） 

 

 

１． 
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２． 

 

３．上記の通り回答をされた理由を教えてください。（任意） 

満足 

今回は粘土と言う事で。子供の粘土ケースから出てくる粘土の形など見れたので、我が子が普段どんなもの作っ

ているかも多少把握出来て良かったです。 

子供の園生活を伺える貴重な機会をありがとうございました。 

いつも子供から聞いていた粘土の活動で実際に作っている姿を近くで見て、一生懸命制作する子供の顔や作った

ものを嬉しそうに見せてくれる姿を見れて、子供の成長を感じることが出来たのでとても良かったです。 

朝のご挨拶や普段の様子が見れて良かった。 

広い教室で混み合うことなく近くで子どもを観れたので。 

普段の様子が見れたのがとてもよかったです 

楽しく一緒に制作できたし、普段の様子がよくわかりました。 

１時間と限られた中で園での様子をそばでしっかり見せていただけたので満足しています。 

2時間たっぷり見ることができたので嬉しかったです。 

普段の授業の様子が良くわかったので 

通常の保育の様子が見れて良かったです。 

子どもたちが日々どんな内容をどんなスケジュールでやっているのかがよく分かったため。 

体操を一緒にできて楽しかったです。 

9時半から参加させて頂きましたが、読み、書き、体操とバリエーション豊富に園での様子を拝見させて頂け、嬉し

かったです。また、書きや体操など、家で指導する際も、気をつける点など、教えて頂け、参考になりました。 

普段の様子がみれて良かったです。体操指導においても、家庭内で練習をする際見る箇所を教えていただけた

ので。 

色々な授業の取り組みがみれて良かったです。楽しかったです。 

1つではなく、様々な活動の様子が見られたためです 

子供の様子がよく分かり良かったです。 

たっぷりと参観できて良かった 
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どちらかと言えば満足 

子どもが楽しんでいたから。 

保護者の顔を見られて嬉しそうな表情のこどもたちが多かったから。親と一緒に制作ができこどもたちが楽しそう

だったから。 

親との関わりがメインで、普段の様子を見れるという感じではなかったので。 

粘土の時間が長い、飽きて泣いている子もいたので、もう少し工夫がほしい。 

以前より保護者参加型の参観になっているんだなと思いました。幼稚園でどのようなことをしているのかわかり、

子どもたちも緊張せずにがんばっていることを見てもらえるという意義があると思うのですが、つきっきりでノートを

進めるのをみていると、家で勉強しているのとあまり変わらないようにも思います。書きと計算のどちらか前半の

ほうだけでも保護者が少し離れて見たりするようにすると、どれくらい集中できているのかなど、普段の様子がわ

かるのではないかと思います。先生が幼稚園で注意されているポイントを教えていただけたのはよかったです。 

普段の保育の様子を 2時間たっぷり見ることができて良かったです。欲を言えば絵本読みは家でも見られる光景

なので、その時間にピアニカや歌などをしている姿も見てみたかったです。 

沢山幼稚園での様子を見られてよかったです！ただ、席も普段の状況で見てみたかったなという気持ちもありまし

た！ 

1時間というのがちょうど良かった。 

普通 

普段の自由に遊んでいる姿も見たいなと思いました。保護者の人数が多いため仕方がないのかもしれませんが、

部屋を移動する時間が子どもにとっても無駄に感じました。 

 

４． 
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５．上記の通り回答をされた理由を教えてください。（任意） 

満足 

思っていたよりもずっと園児たちがみんないい子で参加していたので驚きました。とても楽しい時間でした。 

やはり園児の人数がとても多い中で、先生方が上手くサポートしつつ見てくださっているので大変さもあるか

とは思いますが、子供達が楽しく過ごしてくれているのはとても嬉しいことだなと思いました。 

造形は持ち帰ることができないので、工程や作ったものを見れて良かった。 

前回に比べると落ち着いて先生の話を聞き、行動ができる子が増えクラスの雰囲気も変わったように感じま

した。数ヶ月での子どもの成長に驚きました。 

低年齢の子にも寄り添って下さっていて、皆毎日安心して過ごしているのが伝わってきました。 

先生が手厚く生徒を見てくれています。 

人数がたくさんな中でも先生方がたくさんついて下さっているので、安心しました。 

先生方の指示をしっかり聞いて取り組んでいる姿勢が見れました。 

みんな一生懸命に取り組んでいて素晴らしいなと思いました。 

子どもたちそれぞれにペースがあると思うので、そこを見ながら保育してくれてるのかなと思えました。 

まんべんなく、子どもに目を配り、できていない子や、親が参観に参加できなかった子どもに対してもフォロー

ができており、素晴らしいと思いました。 

先生方も優しいだけでなく、きちんと危ない時は注意したり、お話聞く時は集中するよう促されてて優しさと厳

しさのバランスがすごく良いと思いました。 

先生お 2人が、子供達全体を常に気にかけ、声掛けをされていたためです。 

色んなタイプの子供がいる中で、先生方が満遍なく声がけをして、その子に合った対応をされていたのが良

かったです。 

先生たちがしっかり園児を見てたくさん声掛けがあり、活気があって良かったです！いつもありがとうござい

ます！ 

先生方の人数が多く、一人一人のこどもへの声掛けが行き届いていたから。 

子供達がしっかりと先生のお話を聞いて動けていて年少なのにすごいなぁと感心しました。机を拭く時も取り

合いにならず、順番に台拭きを回していたことも成長を感じました。これも先生が丁寧に根気よくしっかりと指

導くださっているおかげだと思います。ありがとうございます。 

どちらかと言えば満足 

普段と雰囲気とは違ったのに、ほとんどの子が座って活動できていた。 

まだ 2歳児なので手がかかる為、教職員の手が足りてないように見受けられました。 

普通 

1 クラスあたりの園児が多くて先生の目が行き渡っているのか心配になった。 
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６． 

 

 

７．保育環境について気になった点などがありましたらお知らせください。（任意） 

良い 

特にありません。粘土は先生にもう少し見てもらいたいような気もしました、が、このくらいの方が集中できる

のかもしれません。娘が楽しそうで嬉しいです。いつもありがとうございます。 

 

８． 
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９．上記の通り回答をされた理由を教えてください。（任意） 

良い 

いつも優しく接してくださり感謝しています。 

先生の声掛けが元気で活気があり、クラス全体が明るい雰囲気だったためです 

特にありません。 

どちらかと言えば良い 

参観ではないですが、星組では一部の先生が子どもに対して、きつい言い方で指示をされるの見聞き

する場面があるので、クラス担任の先生の丁寧な言い方との違いに驚くときがあります。 

⇒[幼稚園注] ご不安を与えてしまい申し訳ありません。全ての先生に注意を促しました。今後も丁寧な

対応を心掛けてまいります。 

 

１０． 

 

 

１１．その他（任意） 

参観時間の長さもちょうどよく、親子一緒に関わり合いながら保育の様子を見ることができとても良か

ったです。 

粘土時間に癒しをもらいました。次の参観も楽しみにしています。 

大人数の子どもたちを一人一人丁寧に見ていただきいつもありがとうございます。まだ半年間です

が、集団生活でしか学べないものを沢山得られ、感謝しております。 

移動の際、保護者同士のお喋りが気になりました。年中さん、年長さんは授業中です。休憩中ではあ

りません。廊下は静かに移動、子どもでも分かります。 

子どもたちの成長を見ることができ、驚きと感動でいっぱいでした。体操の後に疲れが出たら読み書き

は大丈夫かな？と心配していたのですが、一人一人自分のペースで真剣に取り組んでいたので感心

しました。本日はありがとうございました。 
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少し長く感じたが、保育の様子が見れてとてもいい機会でした。半分の時間で二ヶ月に一度程度で開

催してほしいと強く思います。 

普段の授業内容が見れてとても満足です！ 

家ではなかなか見せてくれない姿が幼稚園では沢山あり先生方のご指導により成長をすごく感じまし

た。いつもありがとうございます。 

久しぶりの自由参観、子供達の色んな表情が見れてすごく楽しかったです。ありがとうございました。 

年長組の参観日を卒園までにもう一度もうけていただけると嬉しいです。 

⇒［幼稚園注］3月 5日に全学年で「ふれあい参観」を実施します。楽しみにお待ちください。 

我が子の頑張っている様子が見られて良かったです。 

今回は読み書き計算体操で、ずっと教室でした。隣にママがいると思うと、ママも一緒に書いて〜と甘

えてしまうこともあり、それはそれで可愛いですが、外でのかけっこなど保護者と切り離された環境で

普段の頑張っている姿なども見てみたいです。 

お歌や制作など色々な場面を見てみたいので最低でも 1学期に 1回はこのような長時間の自由参

観を設けて頂きたいです。 

土曜日参観、水泳参観、ふれあい参観はして頂いていますが、15分や 30分の参観よりも 2時間の

参観を優先して設定して貰えると見に行く甲斐があって嬉しいです。 

以前のアンケート結果で他の方が、保護者がいない子が寂しくないように親が我が子のところに行っ

て作業しないよう工夫する等書いてありましたが是非そういう検討をしてでも参観を増やして頂きたい

です。 

今年は長い参観が年に 1回しかなかったので、熱を出して休まないか行事並にハラハラドキドキしま

した。読み書き計算が毎日というヨコミネ式は理解していますが、お歌や制作やお遊戯体操かけっこ

など子供の笑顔が見られやすい保育内容でして貰えるとさらに嬉しいです。 

今年度も残り少ないので日程を増やすことは難しいかも知れませんが、ふれあい参観の日の時間を

延ばして通常保育の参観の時間も前後に設けるなどして欲しいです。是非ご検討よろしくお願いしま

す。 

テーマを決めていただけると、こどもたちが取り組みやすいと思いました。 

アンケートの結果を取り入れて柔軟に進めてくださって、いつもありがたく思っております。 

参観の頻度ですが、学期に一回程度あると様子がわかってうれしいです。 

それと、参観とは関係ないのですが、写真を 2 カ所のサイトで購入しないといけないのが不便だなと

思います。1 カ所にはならないものでしょうか？ 

⇒［幼稚園注］ご指摘ありがとうございます。現在、①行事、②日常保育、③職員撮影の写真は、それ

ぞれ異なる委託先が担当しており、各委託先の指定したサイトでの閲覧・販売となっています。このた

め、統合は難しい状況です。ご不便をおかけしますが、ご理解いただけますと幸いです。 

とても楽しい機会でした。ありがとうございました！ 

教職員によって子供の普段の様子の伝え方が違い過ぎる。まだ幼く自分で伝えるのが難しいので、保

育中の様子をもう少し教えてほしい。 

保育参観とは関係ないお話ですが… 

いつも車（ロータリー）での送迎をさせていただいています。安全の為、子どもは後部座席に乗せてい
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ます。お迎え時、いつも先生方はチャイルドシートに子どもを乗せてくださいますが、ベルトは基本的に

していただけません。以前ベルトをしてくれないのかお伺いすると「右折したところのコンビニ前辺りに

停車して締めてください」とこのとでした。又、ロータリーで親が降車して締めてはいけないとのことでし

た。いくら短距離とは言え、子どもにシートベルトをせずに車を発車させるのは、恐ろしくてあり得ない

ことだと思っています。人通りも多い時間帯なので、飛び出しに対する急ブレーキを踏まないといけな

い可能性もありますし…。 

我が子のように年齢的に、あるいはチャイルドシートの構造的に園児自らがシートベルトを締めること

が難しい場合があると思うので、その場合は先生が締めてくださるか親が速やかに降車して締めるか

どちらかができるようご検討いただけないでしょうか。 

スムーズに退園させないと渋滞が気になるというのであれば、開門時間を 10分ではなく 15分にする

など柔軟にお考えいただきたいです。 

子どもの命を守る為にどうかよろしくお願い致します。 

⇒［幼稚園注］ご指摘ありがとうございます。コドモンでもお伝えしましたが、12月 2日よりロータリー

の利用時間を延長いたしました。また、チャイルドシートのベルトの着脱に関しましては、安全上の観

点から保護者の方に行っていただくようお願いしております。何卒ご理解とご協力を賜りますようお願

い申し上げます。 

長すぎて子供もだらけてくるので、30分くらいがちょうどいいかなと思いました。 

 

最後までご覧いただきましてありがとうございました。以上です。 


